

El flamante Premio Nacional de Literatura habla desde Colombia

Raúl Zurita disfruta su premio

El poeta dice sentir una "tranquilidad infinita", a pesar de la controversia que levantó el galardón.

Rodrigo Castillo

Ajeno a la polémica que ha surgido entre algunos de sus colegas tras ser galardonado con el Premio Nacional de Literatura, el poeta Raúl Zurita dice, al teléfono desde Colombia, que "es normal" que en una premiación haya gente descontenta y que él, en lo personal, está "muy tranquilo".

Zurita se encuentra en Bogotá participando en el Primer Encuentro Iberoamericano de Escritores, al que llegó como parte de la delegación chilena junto a Jorge Edwards, Gonzalo Rojas y Antonio Skármeta.

El poeta confiesa que se siente "bastante orgulloso" por haber recibido el premio. "Ayer (martes) tuvimos una ceremonia muy hermosa a la que asistió mucha gente", cuenta Zurita.

Respecto de las especulaciones de quienes creen que en la decisión del jurado influyó su abierto y dinámico apoyo a la campaña del Presidente Ricardo Lagos, el poeta expresa que siente "una tranquilidad infinita".

"Yo lo apoyé (a Lagos) tal como lo hizo la mitad de Chile, y participé en la



El poeta dice sentirse "bastante orgulloso" con la distinción.

campana como uno más. Yo siempre he estado enraizado al dolor y la esperanza de Chile, y mis libros reflejan esos sentimientos del país. Por eso se agotan las ediciones", asevera Zurita.

Siguen los reclamos

En Chile, no obstante, la polémica siguió. Ayer, el autor Luis Merino Reyes, quien también figuró en la lista de postulantes al premio, opinó que Zurita no tenía una trayectoria tan importante como la de los otros candidatos que terciaban en la pugna.

Para Reyes, la designación de

Zurita fue derechamente "un acto monárquico por parte del Presidente Lagos".

También ayer, una fuente cercana a Miguel Arteche -miembro del jurado que se retiró de la sesión sin firmar el acta- indicó que este poeta había sugerido justamente el nombre de Luis Merino Reyes. Según esta fuente, el rector de la Universidad de Chile lo habría apoyado en un principio, para luego sumarse a la opción de la Ministra de Educación, quien propuso a Zurita.

Esta versión debiera quedar confirmada con la declaración pública que Arteche dará a conocer próximamente.

Raúl Zurita disfruta su premio [artículo] Rodrigo Castillo

Libros y documentos

AUTORÍA

Castillo, Rodrigo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Raúl Zurita disfruta su premio [artículo] Rodrigo Castillo. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile